



Momento del encuentro celebrado en Cáceres y organizado por la Subdirección de Salud Mental del SES.

## Cáceres acoge un encuentro de responsables de salud mental

Esta jornada de trabajo consolida una línea de actuaciones conjunta para las diferentes Comunidades Autónomas

Los días 8 y 9 de Marzo se reunieron en Cáceres los responsables de salud mental de todas las Comunidades y Ciudades Autónomas. El encuentro fue organizado por la Subdirección de Salud Mental del SES y contó con la financiación de Fundesalud de la Consejería de Sanidad y Consumo.

El encuentro se centró en el análisis de dos recientes novedades de ámbito estatal con un considerable impacto en el diseño de actuaciones en salud mental para las distintas Comunidades. Por un lado, la aprobación de la Estrategia de Salud Mental por el Consejo Interterritorial del SNS y por otro la Ley de Autonomía Personal y Atención a las Personas en Situación de Dependencia. En ambos casos se destacó el importante avance que supone

en la atención a este tipo de patologías y las repercusiones organizativas y asistenciales que se derivan para los próximos años.

### En busca de la cohesión

De cada encuentro se extraen una serie de conclusiones que no pretenden tener carácter vinculante, ni institucional, pero que han ido consolidando de manera tácita una estrategia conjunta de actuación, que ha contribuido de manera fundamental a la rápida aprobación de la Estrategia de Salud Mental del SNS, al aprendizaje mutuo y a la cohesión del SNS en este campo.

### ESPACIO PARA LA REFLEXIÓN

Este tipo de encuentros vienen celebrándose desde el año 2003 de manera rotatoria por las distintas Comunidades. Conscientes de la importancia de coordinar actuaciones en este terreno, los propios responsables crearon un espacio de encuentro y reflexión en el que poner en común experiencias, buenas prácticas, criterios organizativos y avances en materia de organización y planificación de la salud mental.

En los encuentros anteriores se han abordado distintos temas relacionados con la organización y provisión de servicios de salud mental: atención Socio-sanitaria, rehabilitación, cartera de servicios, atención a nuevas demandas, relación con AP, Estrategia de Salud Mental del Ministerio...

## Premiado el Plan de Atención Integral al Deterioro Cognitivo

La Sociedad Española de Neurología distinguió esta iniciativa extremeña con el Premio Alzheimer en su versión social

El martes 6 de marzo de 2007, la Consejería de Sanidad y Consumo, acompañada de la Consejería de Bienestar Social, recibieron en el Colegio Oficial de Médicos de Madrid el Premio Alzheimer 2006 en su versión social, concedido por la Sociedad Española de Neurología (SEN) "como reconocimiento a sus esfuerzos en el proyecto de atención integral al deterioro cognitivo en Extremadura", por el diseño y la implantación del Plan Integral al Deterioro Cognitivo en Extremadura (PIDEX).

Sanidad y Consumo, comparte con la de Bienestar Social el mérito de haber elaborado e implantado la puesta en marcha el PIDEX, que supone, llevar a cabo un plan socio-sanitario de atención a la demencia, integrando en el proceso de atención, los servicios sanitarios de Atención Primaria y Especializada, con los recursos y servicios sociales.

### ATENCIÓN GLOBAL

La persona que padece demencia, en Extremadura se estiman en torno a 15.000 personas, tiene una enfermedad que requiere atención sanitaria global (aguda, crónica, rehabilitadora y preventiva de sus secuelas), al tiempo que es crecientemente dependiente para las actividades de la vida diaria, por lo que necesita toda la conjunción de las redes asistenciales sanitaria y social.

El plan ha necesitado en su elaboración de un liderazgo compartido por dos coordinadores del ámbito sanitario, Pablo Duque, y social, Manuel Cid, que

han trabajado para cohesionar el análisis y las propuestas de grupos profesionales y sociedades científicas de ambos sectores, así como de gestores y de las asociaciones de familiares de las personas afectadas. En ese sentido, el PIDEX supone la verdadera esencia de la tan nombrada coordinación socio-sanitaria: un proceso intersectorial en el que todos los profesionales y recursos de la red sanitaria y social tienen establecido su momento y responsabilidad dentro del proceso asistencial y comparten los mismos protocolos de actuación y derivación a lo largo de la enfermedad.

En la actualidad, se está desarrollando toda la actividad formativa de los profesionales de los sectores social y sanitario en un amplio programa que profundiza en las guías de práctica clínica que el plan conlleva. El PIDEX conlleva también la puesta en marcha de algunos recursos específicos, humanos y estructurales, y sobre todo, organiza todos los niveles de atención de los sistemas sanitario y social de la Comunidad, para ofrecer la respuesta unívoca de ambos sistemas de atención.

El PIDEX es un proyecto de grandes dimensiones pero, sobre todo, de enorme esperanza por el avance en la coordinación de la atención integral para quienes padecen la enfermedad, y será un ejemplo a seguir por futuros proyectos del ámbito socio-sanitario, en cuanto a su diseño compartido entre profesionales, familiares y gestores de los sectores social y sanitario.

### ACCIONES DE UN MODELO DE ATENCIÓN INTEGRAL

## SES y SEXPE ponen en marcha la 'Red de Empleo para la Salud'

Técnicos del Servicio Extremeño de Salud (SES) y del Servicio Extremeño de Empleo (SEXPE) que se dedican a la orientación laboral mantuvieron a finales de febrero un encuentro en la Escuela de Administración Pública, en Mérida, con el fin de intercambiar metodologías de trabajo y sumar recursos para aumentar las posibilidades de inserción laboral.

Para ello profundizaron en el conocimiento de ambos servicios públicos, funcionamiento y prestación de las redes implicadas -SEXPE y Salud Mental y

Secretaría de Drogodependencias. Otros objetivos de la jornada de trabajo fueron el establecimiento de procedimientos para la coordinación entre redes, y la elaboración de un documento de propuestas de funcionamiento y de protocolos de buenas prácticas en el ámbito de la inserción laboral de personas con especiales dificultades de acceso al empleo derivadas de enfermedades mentales y drogodependencias.

### COORDINACIÓN DE REDES

Este encuentro es un resorte más de la Red de Empleo para

la Salud en la que se integran de forma coordinada todas las acciones de inserción laboral de personas con enfermedad mental y drogodependientes y que SES y SEXPE han propiciado gracias a los cauces de colaboración abiertos entre ambas instituciones.

El proyecto 'EmpleaSES' fue otro protagonista de la jornada, ya que se pretendió dar continuidad a una acción cofinanciada por SES y Fondo Social Europea -EQUAL- que promueve la inserción laboral de personas con enfermedad mental, VIH y drogodependientes.



Númerosos técnicos de SES y SEXPE se dieron cita en la jornada.